

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libé-
 rales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulière-
 ment aux cultivateurs pour la vente de terres
 instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront
 avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal,
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la
 "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Inépuisable charité de Sa Sainteté le Pape Léon XIII.—L'émigration de nos compatriotes aux Etats-Unis; avertissements donnés par Messieurs les écrivains du *Jean-Baptiste* et du *Messenger*, à ceux qui auraient l'intention de s'expatrier.—Don de \$60,000, de la part de M. C.-S. Rodier, de Montréal, aux RR. Sœurs de la Charité de cette ville.—L'Union Sucièrre Franco-Canadienne est constituée d'une manière définitive; quelques renseignements de la part de M. Legru, concernant la fabrication du sucre de betteraves.—A propos d'emprunts; considérations sur ce sujet, empruntées au *Pionnier de Sherbrooke*.

Causerie Agricole : Des qualités et des circonstances personnelles du cultivateur; ce sont ces qualités qui nous manquent, et que nous devrions nous efforcer d'acquies, qui nous obligent à chercher ailleurs que dans l'agriculture le bien-être et la fortune.—L'esprit d'observation est nécessaire aux cultivateurs.

Sujets divers : Fabriques modèles de beurre et de fromage; établissement d'une semblable fabrique à St-Denis de Kamouraska.—La culture de la canne à sucre en Canada.—Éléments nécessaires de production.—Examen des aspirants à la pratique de l'art vétérinaire à l'École vétérinaire de Montréal.

Choses et autres : Les pommes du Canada sur les marchés de Londres.—L'engonement de nos jeunes gens pour les Etats-Unis est tel qu'ils laissent furtivement le service de leurs maitres.

Recettes : Moyen pour préserver les pommes de terre de la fermentation.—Plumes d'oies, pour écrire.—Moyen de semer les graines de melon et de concombre.

Annonces : Bétail de choix en vente à la Ferme-modèle de Ste-Anne et par l'Hon. M. Louis Beaubien à Montréal.

Aux Membres des Cercles Agricoles.—Le secrétaire d'un Cercle agricole vient de nous écrire, nous demandant si nous voulions envoyer gratuitement la *Gazette des Campagnes* à chacun des membres de ce Cercle agricole, comme on le fait pour le *Journal d'Agriculture*.—Si nous consultions que notre désir de vouloir contribuer par là au succès de nos cercles agricoles, nous ne pourrions refuser cette demande. Mais, disons-le de suite, nos moyens pécuniaires ne nous permettent pas cette libéralité de notre part. Ce que nous pouvons, c'est de faire une réduction libérale sur le prix d'abonnement, pourvu que l'on paye d'avance et que le nombre d'abonnés de la part d'un cercle agricole soit au moins de quarante à cinquante, pour une même paroisse.

RÉVUE DE LA SEMAINE

La charité de Léon XIII.—L'*Osservatore romano* cite un nouvel et touchant exemple de l'inépuisable charité de S. S. le Pape Léon XIII, à qui la franc-maçonnerie et la Révolution n'ont laissé par toutes ressources que ce que les fidèles lui donnent.

Notre Saint Père le Pape, dit l'excellent journal romain, dans son numéro de dimanche dernier, voulut, à l'occasion de l'approche du troisième anniversaire de son couronnement, alléger le poids de la misère qui pèse si cruellement sur tant de familles de sa chère ville de Rome.

Ayant appris que, dans un bon nombre de ces pauvres familles, souvent envahies par des maladies dangereuses, il n'y a qu'un seul miérable lit, dans lequel tout le monde doit coucher pêle-mêle, au grand danger de la morale et de la santé, Sa Sainteté ordonna à son aumônier de faire arranger 150 lits neufs, pourvus de tout le nécessaire, et de les faire porter à domicile, aux malheureux qui en ont le plus besoin.

L'*Osservatore*, après avoir annoncé que les ordres si pleins de compassion du Souverain-Pontife furent aussitôt exécutés par les soins du grand aumônier, S. E. Rme Mgr Sanminiatoelli, ajoute :

"Le Saint-Père a, de plus, fait faire des distributions en argent, qui se montent à plus de 10,000 francs."

L'émigration de nos compatriotes aux Etats-Unis.—Ceux qui sont atteints de la fièvre de l'émigration, et qui pour une raison ou pour une autre n'ont pu encore mettre ce projet à exécution, nous en voudront de revenir aussi souvent sur ce sujet, parce que nous pourrions peut-être les en détourner, et du coup démolir les châteaux en Espagne qu'ils entrenoient au loin. Comme journaliste, c'est pour nous un devoir de mettre nos lecteurs en garde contre cet engonement de l'émigration, qui est à l'état de contagion dans la plupart de nos paroisses. Nous le disons en toute sincérité, dans la plupart des cas, ce n'est pas le besoin

Amable Maréchal, l'Yvonction